
Отчёт 

Председателя правления Кредитного Потребительского кооператива 

«Касса взаимопомощи» 

27.06.2025                                                                             г. Урюпинск 

 

Уважаемые пайщики, уполномоченные представители пайщиков!  

Прошёл очередной 76 год работы Кассы взаимопомощи. 

Напомню, что 9 марта 1948 года приказом заведующего райсобесом 

Урюпинского района был утверждён первый устав Кассы 

взаимопомощи. С изменением законодательства наша организация 

приобрела форму кооператива. Решение правления от 9 марта 1998 

года и прошла регистрация в качестве кооператива в налоговых 

органах. 

 Перейдём к нашим реалиям. 

 Также, как и все, мы сейчас переживаем непростые времена. 

Меньше стало надёжных, добросовестных пайщиков. Веяние 

времени, смена позиций по отношению к окружающим, к своим 

обязанностям. 

 Закон заявил – можно банкротиться! – а почему бы и нет? Если 

у тебя доход прожмин, можно не платить, да и не буду платить. 

Понятие совести ушло в небытие, как и понятие ответственности за 

сои поступки. 

 Тем не менее, кооператив как работал, так и продолжает 

работать. 

 За 2024 года было проведено 267 заседаний правления, на 

которых рассматривались разные вопросы. 

 Приём, выбытие, исключение пайщиков. В сравнении:  

Принято в 2023 – 257 человек, в 2024 – 213 человек. 

Выбыло в 2023 – 558 человек, 2024 – 454 человека. 



Исключено по разным причинам – это умершие, не оплатившие 

членские взносы 2 года и более, нарушающие заёмную дисциплину 

В 2023 году – 1268 пайщиков, в 2024 году – 2241 пайщик. 

В результате на 01.01.2024 количество пайщиков было 5284 

человека, на 31.12.2024 – 3256 человек. 

Рассматривались также вопросы списания: 

Безнадежной задолженности – 122 займа на сумму 2 377 225,98 

руб., пени по займам – 45 займов на сумму 13 360,21 руб. Все 

списания произведены за счёт сформированных фондов, которые 

ежегодно мы старались пополнять. 

2024 год ознаменовался поступательным ростом ключевой 

ставки Центрального банка Российской Федерации, 

способствующей резкому росту процентных ставок в банках, в 

первую очередь по сбережениям, в отдельных случаях до 25% 

годовых, и соответственно - по займам, здесь процентную ставку 

история умалчивает, так как они предлагают от, а конечный результат 

не известен. Когда была информация и возможность, мы 

просчитывали – что-то в районе 50% и более. Поэтому на заседаниях 

правления изменялись – базовая ставка по займам, процентные 

ставки по займам на предпринимательские цели, процентные ставки 

по сбережениям, утверждались условия проведения акций. 

Рассматривался вопрос об остановке начисления процентов 

участникам СВО, о сохранении членства пайщикам, не соответствующим 

принципам объединения, отчёты о работе дирекции, корректировалась 

смета доходов и расходов в пределах утверждённого бюджета, отчёт СДЛ 

(специального должностного лица) о работе в целях предотвращения 

отмывания доходов ,полученных преступным путём, экстремистской 

деятельности и противодействия распространению оружия массового 

уничтожения, отчёт о системе управления рисками и утверждение 

Положения о системе управления рисками в новой редакции. 

Далее я должен довести до вас информацию об управлении 

рисками. 

06.05.24 риск-менеджером проведено обучение сотрудников 

кооператива по управлению рисками; 10.01.2024 произведена оценка 



существующих рисков кооператива, результат которой зафиксирован 

в реестре рисков; установлены контрольные (критическое точки) – 

события, реализация которых может свидетельствовать о возможной 

реализации риска; подготовлен и 11.01.24 утвержден Правлением 

отчет о системе управления рисками, пересмотрено и утверждено 

положение о рисках кооператива и формы отчетности по управлению 

рисками. Установлено, что зафиксированные уровни рисков является 

приемлемым. Установленные ранее правлением лимиты потерь по 

рискам признаны актуальными и подлежащими применению в 2024 

году. В течение 2024 года в целях своевременной идентификации, 

анализа, оценки рисков и реагирования на риски риск-менеджером 

проводился мониторинг рисков. (Отчеты о мониторинге 

прилагаются). Мониторинг производился путем проверки 

контрольных точек по данным ежемесячных отчетов о деятельности 

кооператива. За этот период зафиксированы случаи реализации 

контрольных точек: 29.07.2024 – рыночный риск – увеличение 

Банком России ключевой ставки с 16% до 18%. Принято решение о 

еженедельном отслеживании изменений в предложениях банков, 

оперативном пересмотре утвержденных ставок по займам и 

сбережениям в соответствии с рыночной ситуацией в пределах, 

установленных законодательством и актами Банка России. 

Произведена переоценка рыночного риска, уровень риска по-

прежнему определяется как средний. Повторно реализация 

рыночного риска была зафиксирована 28.10.24 – учетная ставка 

повышена с 19% до 21%. Органами управления кооперативом 

производился непрерывный мониторинг изменений рыночной 

ситуации, процентные ставки по займам и сбережениям 

корректируются в соответствии с ней, проводятся акции по займам в 

целях повышения привлекательности кредитных продуктов 

кооператива. Так как политическая и экономическая ситуация в 

России остается нестабильной, вероятность рыночного риска 

остается высокой, а уровень риска - средним, меры по управлению 

риском продолжают применяться в том же объеме. 25.03.24 

зафиксирована реализация контрольной точки репутационного 

риска – Дисциплинарной комиссией Ассоциации СРО НОКК 

принято решение о наложении на КПК-КВП штрафа в размере 5000 



руб., вынесении предупреждения о недопущении нарушений и 

предписания об устранении нарушений, выявленных в ходе 

плановой проверки. Штраф оплачен, выявленные во внутренних 

документах кооператива нарушения устранены на Общем собрании, 

с сотрудниками проведено обучение о недопущении подобных 

нарушений. Ущерб признан незначительным, уровень риска оценен 

как низкий. 01.11.24 поступило предписание Банка России об 

устранении нарушений законодательства в части предоставления 

сведений в БКИ. Нарушение возникло в связи с несовершенством 

программного обеспечения 1С, в которой КПК-КВП осуществляет 

учет деятельности. На момент вынесения предписания недоработки 

уже были исправлены, и передача данных производилась в нужном 

формате. О чем в ЦБ РФ был дан ответ. Ущерб отсутствует. Уровень 

риска оценен как низкий. На конец отчетного периода произведена 

переоценка рисков. Уровни риска оставлены без изменений. Анализ 

результатов работы кооператива за 2024 год не выявил 

существенного ухудшения показателей, контрольные точки были 

реализованы по двум видам риска. В случае реализации рыночного 

риска - по независящим от кооператива причинам, своевременное 

реагирование на риск позволило избежать ущерба. В случае 

репутационного риска, несмотря на наличие вины кооператива, 

нарушение было незначительным, не повлекшим ущерба для 

кооператива. Существующая система управления рисками 

представляется адекватной характеру и объемам деятельности 

кооператива, и ее существенный пересмотр на данный момент 

является не обязательным. При анализе положения об управлении 

рисками установлено, что данное положение в полном объеме 

соответствует целям деятельности по управлению рисками в 

кооперативе, в изменении не нуждается. 

На этом позвольте закончить доклад, поблагодарить все 

присутствующих за участие, членов правления, ревизионной 

комиссии, работников кооператива за хорошую работу. 

 

Председатель правления                       В.В. Павлов 

 



 

 


